

○付属資料

「都立井の頭恩賜公園（西園区域）の整備計画」中間のまとめに対する都民意見

平成 22 年 7 月に「都立井の頭恩賜公園（西園区域）の整備計画」中間のまとめを発表した後、都民の皆様から 264 通のご意見をいただきました。いただいたご意見については、極力、今回の答申に反映させていただきました。ここでは、意見の概要を紹介します。

ご 意 見

【緑に関する意見】

①緑の保全について 73 件

- ・ 4 h a 拡張区域を完全に緑地化し、散歩用の小路をつくり三鷹の森とすれば誰もが楽しみくつろげる場となるはずです。
- ・ 地球温暖化について議論がなされておりますが、森林は周辺の気温を下げ空気の流れをつくる効果があると聞いております。大きな森を育成するようにお願いします。
- ・ 4 h a は緑地帯として拡張し雑木林の育成や草原環境の創出、ビオトープの整備など、里山環境の創出を提案します。
- ・ 野草や昆虫、鳥類など多様な生物に子供たちが触れ合える場、地球温暖化やヒートアイランド現象を抑えている井の頭公園の特徴を存分に活かし、更に発展させるために、拡張区域を緑の園にして欲しい。
- ・ 新たな文化や交流が生まれる場合は、雑木林にすべき。
- ・ ジブリ美術館を象徴するような、夢のある森林公園として整備していただきたい。
- ・ 小鳥の森との連続化を図る意味で、花と憩いの広場を森林化し、日産厚生園跡地と合わせ御殿山同様の規模の雑木林の再現を望みます。
- ・ 今ある樹木は極力切らずに、生かす方向で計画を進めていただきたいと思います。
- ・ なるべく多くの緑を残し、野鳥などの生物がこれまでのように暮らしていける環境を望みます。
- ・ 日産厚生園の樹木が伐採されたことに驚いております。樹木を自然のまま残し、森といえるような環境を実現していただきたい。

②その他緑に関する意見 62 件

- ・ 緑の再生に努め、武蔵野にあった原っぱが良いのではないのでしょうか。
- ・ 大通りから見て、芝生が広がる美しい景観ができないのでしょうか。
- ・ 蛍を育成するなど、自然観察のバリエーションを増やして欲しい。
- ・ 生物多様性に適応するために、野川公園・神代植物公園との連携が必要と考えます。
- ・ 環境を少しでも良くするためには緑化が必要です。
- ・ 計画に当っては、隣接地に小鳥の森や玉川上水があることを考慮して欲しい。
- ・ 目が見えなくても安心して散歩でき花の香りが楽しめる花の道を計画して欲しい。

【野球場に関する意見】

①野球場の整備に疑問 120 件

- ・ 広さの割りに利用できる人数が少なく、多くの人に有効利用してもらうには不向きと考えます。

- ・閑静な住宅街に暮らす周辺住民に対し、騒音・砂埃等の迷惑を及ぼすとともに、多くの利用者にとっても静かで緑豊かな井の頭公園の魅力を損なうものです。
- ・大人たちがアフターファイブにも多用するようになれば、周辺住宅や小鳥の森にまで及ぶ光害や騒音の影響は避けられません。
- ・新規取得の大半を使つての野球場整備が本当に必要なのでしょうか。
- ・自然豊かな井の頭公園に野球場は不調和でなじまないと思います。
- ・一部の野球愛好者のために樹木の1本もない野球場を作る必要はないと思います。
- ・少子高齢化により人口構成が変化しています。激減する若年人口に対してスポーツ施設は間もなく過剰設備となります。

②野球場の整備に賛成 53件

- ・調布市や府中市と比較しても、子供たちが野球を出来る環境は少ないと思います。野球場の整備を切望します。
- ・野球の練習や試合場所の確保にとっても苦労しています。相手チームのグラウンドに行くことも多く、時間と交通費がかかり負担がかかっています。是非近くに野球場ができることを期待しています。
- ・もともと野球場として使用していた場所で、市民としても継続を希望します。青少年育成にも不可欠です。
- ・井の頭西園区域を多くの利用者が快適に使用でき、市民がスポーツを通して健康増進することを願っています。
- ・防災への離着陸としても活用できる広場として是非計画どおり少年野球場の建設実現を図ってもらいたいと思います。

③野球場の整備に関する提案 23件

- ・内外野とも総天然芝とし、管理を十分に行うべき。
- ・ゴミは全て持ち帰り、鳴る物を用いた過度の応援は禁止してほしい。
- ・硬式球の使用できる野球場を希望します。
- ・2面でなく、1面だけでもよいのではないのでしょうか。
- ・ナイター設備やシャワー完備、大きいロッカー、多くのトイレ(ブース)があると有り難い。できれば常時9時から19時まで利用可能だと助かります。

【テニスコートに関する意見】

①テニスコートの整備に疑問 47件

- ・一部の利用者にはか恩恵のないテニスコートは必要がないと思います。
- ・今ある施設を移設する必要があるのでしょうか。増設も不要だと思います。
- ・現在使用できるテニスコートを移設する必要はないと考えます。

②テニスコートの整備に賛成 4件

- ・野球場と共存することで他の公園施設と違和感無く一体化し、利用者だけでなく管理上の便も向上すると思います。

③テニスコートの整備に関する提案 7件

- ・クレイコートにしてほしい。(自然の中のスポーツ施設なので人工の素材で地面を覆うのは避けるべ

き。雨水を浸透させ、井の頭池の湧水復活にも役立つ)

- ・壁打テニスコートを1面つくってほしい。

【駐車場に関する意見】

①駐車場の整備に疑問 55件

- ・公共交通の便が良い場所であり、電車やバスで来てもらえばよいと思います。
- ・整備計画の100台は多いと思います。公共機関利用と脱車社会への移行を進めていくことが理想的です。
- ・渋滞を招き排気ガスで空気が汚れます。公共交通機関を使うのが一番です。
- ・近隣には民間のコインパーキングが点在しています。そこに100台もの駐車場ができれば、まさに民業圧迫になると思います。

②駐車場の整備に賛成 5件

- ・井の頭公園は広く都民全般にあるべきで、利用のためのアクセス性を向上させるためにも駐車場の整備は必要であると考えます。

③駐車場の整備に関する提案 24件

- ・バス及び身障者用の車に限定すべきです。
- ・駐車場については、渋滞回避のための指導も現在同様に徹底して欲しい。

【外周部歩道に関する意見】 17件

- ・明星通りの歩道の拡幅は急務だと思います。
- ・吉祥寺通りと明星通りに歩道を設置して欲しい。
- ・歩道と自転車道を分離した本格的な道路整備を拡張と同時に行うよう希望します。
- ・通り沿いの歩行者用通路は自転車事故への配慮など、子供連れやお年寄りに配慮した設計をお願いします。

【その他施設整備に関する意見】

①駐輪場整備について 10件

- ・近年、自転車利用が増加しており駐輪場が不足しています。大規模な駐輪場を設置することによって、公益性の向上を図ることになります。
- ・立体駐輪場を整備して欲しい。

②サッカー場整備について 35件

- ・都内にはサッカー場が少ない、是非サッカー場を整備して欲しい。
- ・都内にはサッカー専用スタジアムが少なすぎます。野球場は沢山ありますが、子供たちが芝生の上でプレーできる環境が少なすぎると思います。サッカー専用スタジアムを作ってください。
- ・サッカーは世界一裾野の広いスポーツです。それに対し都内には都営の野球場が50以上あるのに対しサッカー場は2面しかありません。ワールドカップの開催も話題になっております。サッカー場の整備は急務であります。
- ・この地域では圧倒的にサッカーをする場所がありません。未来を担う多くの子供たちがサッカーというスポーツを大好きだということを認識して下さい。

③多目的の運動等に利用できる広場整備について 36件

- ・スポーツレクリエーションの森ゾーンについては、草地をメインとして多様な利用が可能なエリアにして下さい。
- ・サッカーを中心とした多用途に使えるスタンド付きのグラウンドの検討をお願いします。
- ・野球にしか使えない施設よりも球技全般に使い、かつ、それ以外に運動のできるフラットでスクエアなスペースでいいのではないのでしょうか。
- ・いろいろなスポーツが利用できるような方法を考えて、都民が有効に使用できるような公園にして欲しいと思います。

④その他、施設整備要望 110件

- ・バリアフリーに配慮した公園整備が必要だと思います。
- ・玉川上水沿いの園路が少し荒れているので歩きやすくして欲しい。
- ・競技場の走路を改良して欲しい。
- ・ランニングコースを整備して欲しい。
- ・太陽光パネルの設置などエコ対策をして欲しい。
- ・バスケットコートやインラインスケートエリアを整備して欲しい。
- ・スケボーパークをつくって欲しい。
- ・フットサルコートを整備して欲しい。
- ・ドッグランを整備して欲しい。
- ・バーベキュー広場を整備して欲しい。
- ・サイクリングコースを整備して欲しい。
- ・大人の楽しめるちゃんとしたレストランを作って欲しい。
- ・集会設備を設けて欲しい。
- ・ジブリ美術館を拡張し、サツキとメイの家を再建して欲しい。

⑤その他意見 44件

- ・野外ステージは池のそばにもあります。一つで十分だと思います。
- ・意図的に花の名所づくりを推進することは、花見客の増加やマナーの低下などを招くのではないかと心配であり、慎重な検討を願う。
- ・財政的に厳しい折に大々的な施設変更は必要ない。拡張部のみ再整備すべき。
- ・プールは在来魚の保護に使用しているので、しばらくの間残して欲しい。
- ・人工的な構造物を増やすことは景観上好ましくないと思います。
- ・拡張区域にある公衆トイレは公園の内側に位置変更すべきです。

【その他意見】 82 件

- ・民間からコンペやPFIの手法により提案を広く募ってはどうか。
- ・住民や環境アセスの専門家、ジブリ美術館を交えた協議の場を設け西園整備計画を再考して欲しい。
- ・近隣住民の意見を優先して欲しい。
- ・東京都と三鷹市及び都民が意見を出し合い協働で計画を検討する場の設置を要望します。
- ・工事開始までの間、周辺の柵を取り開放してはどうか。
- ・都民意見の募集の結果を公表し、計画にどう反映されたか知らせて欲しい。
- ・公園の維持管理にはボランティアの活用を考えて欲しい。
- ・公園の樹木の落ち葉やゴミが飛んでこないようにして欲しい。
- ・大多数の都民が平等に利用できるようにして欲しい。
- ・ジブリ美術館を活かし、宮崎駿氏の世界観を持った景観デザインとすべきだと思います。
- ・自然文化園エリアとの一体的整備を考え計画して欲しい。

※都民の皆様からいただいた意見数を 264件から 264通に、また、【その他意見】の件数を80件から82件に訂正させていただきます。(平成 22 年 9 月 16 日)